

Otra vida para Karim



ELENA ROSA

Hace cinco meses, Lanza entrevistaba a dos trabajadores sociales ciudarrealeños que cuidan de menores extranjeros no acompañados y que están tutelados por no tener un adulto de referencia en España -conocidos por el acrónimo MENA, tan utilizado como palabra maldita-, pero **no habíamos podido hablar con ninguno de los pequeños que han atravesado todas las dificultades imaginables para dejar atrás países en guerra, miseria y una vida condenada a un mal final.**

Según la organización humanitaria Save The Children, la mayor parte de estos niños viene de Marruecos y de Argelia, aunque en los últimos años se ha producido un alarmante repunte de los llegados desde Guinea Conakry y Costa de Marfil. **Para llegar a España, todos ellos, que deciden migrar solos o separados de sus familias, recorren las mismas rutas migratorias que las personas adultas migrantes y la duración del viaje hacia España puede ir desde varios meses a varios años.**

El caso de Karim Habou es exitoso. Llegó a Tarifa al segundo intento desde la ciudad marroquí de Jenifra, hace cuatro años, en una 'goma' -una patera absolutamente precaria-, como le cuenta a Noemí Velasco. **Tras ese viaje que jamás repetiría, codo a codo con la muerte, ha peregrinado por centros de menores de Andalucía y Madrid, atestados de menores y mayores, hasta que recaló en el de Ciudad Real.**

Siempre ha tenido claro que quiere estudiar, cosa que comenzó a hacer en cuanto pudo, en el IES Maestre de Calatrava, y ya forma parte del programa de autonomía, tras pasar por el centro de menores tutelados por el Gobierno regional en la capital. **La máxima aspiración para él es la normalidad:** ya gestiona su vida por sí mismo, hace la comida, la compra, limpia la casa, hace recados...pero necesita salir a trabajar y cumplir su sueño, un propósito de vida hacia el que dirigirse. Necesita, simplemente ser, sin acrónimos. Karim dice que hay que "tener confianza en uno mismo y no esperar a nadie", un consejo que nos sirve a todos y que da la medida de la madurez de un joven que ha vivido ya demasiado en su corta vida. **Confío en que nada le impida alcanzar sus objetivos.**

En nuestras páginas de esta semana incluimos también una entrevista con el ciudarrealeño -o castellanomanchego a secas, como dice- José María Barreda, coincidiendo con la presentación de sus memorias 'Historia vivida. Historia construida'. **El que fuera presidente de Castilla-La Mancha cuenta a Belén Rodríguez y Clara Manzano cuál es su vida hoy, once años después de su salida del Gobierno regional y tres de su retirada de la política.** Habla de que el PSOE, en su opinión, se ha convertido en "el partido" de Castilla-La Mancha, lo que justifica que no surjan formaciones nacionalistas aquí; repasa su evolución política personal y distintos asuntos de la realidad regional pasada y presente que te invitamos a leer, en un balance vital y político que califica como "positivo".

Entre otros temas, también puedes leer **cómo vivieron la puesta en marcha del AVE en Ciudad Real y Puertollano sus protagonistas, el 21 de abril de 1992,** y su valoración de cómo se transformaron Ciudad Real y Puertollano entonces y de qué modo influye ahora este tren en la evolución de ambas ciudades.

Y, en páginas especiales, compartimos contigo todos los detalles sobre algunas de las Cruces y Mayos más populares y reconocidos de la provincia y, también, sobre las primeras ferias pospandemia de Puertollano.

Por cierto, **el próximo semanario se salta un viernes para volver a estar en sus manos cuatro días después, en pleno arranque de FENAVIN, la Feria Nacional del Vino, el día 10 de mayo.**

Te deseo, como siempre, una feliz lectura.

Conchi Sánchez Hernández